

**ANALISIS NILAI PERUSAHAAN : PENDEKATAN *GOOD CORPORATE GOVERNANCE*, *FINANCIAL LEVERAGE* DAN *INTELLECTUAL CAPITAL* PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAPAT DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2013-2016**

**Skripsi**

**Untuk memenuhi sebagai Persyaratan**

**Mencapai derajat Sarjana S1**

**Program Studi Akuntansi**



**Disusun Oleh:**

**Yelly Cindika**

**Nim: 31401405753**

**UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG  
FAKULTAS EKONOMI PROGRAM STUDI AKUNTANSI  
SEMARANG  
2018**

**Usulan Penelitian Skripsi**

**ANALISIS NILAI PERUSAHAAN: PENDEKATAN *GOOD CORPORATE  
GOVERNANCE, FINANCIAL LEVERAGE* DAN *INTELLECTUAL  
CAPITAL* PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAPAT DI  
BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2013-2016**

Disusun Oleh :

Yelly Cindika

Nim : 31401405753

Telah disetujui oleh pembimbing dan selanjutnya  
dapat diajukan dihadapan sidang panitia ujian usulan penelitian Skripsi  
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi  
Universitas Islam Sultan Agung Semarang  
Semarang, 14 Febuari 2018

Mengetahui,

Ketua Program Studi Akuntansi

Pembimbing



**Dr. Dra. Winarsih, SE, M.Si.**  
NIDN. 06.1308.6204



**Devi Permatasari, SE, M.Si, Akt, CA**  
NIDN. 06.2512.8701

**ANALISIS NILAI PERUSAHAAN : PENDEKATAN *GOOD CORPORATE GOVERNANCE*, *FINANCIAL LEVERAGE* DAN *INTELLECTUAL CAPITAL* PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAPAT DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2013-2016**

Disusun Oleh :

Yelly Cindika

NIM : 31401405753

Telah dipertahankan di depan penguji

Pada tanggal 23 Februari 2018

**Susunan Dewan Penguji**

Pembimbing



**Devi Permatasari, SE, M.Si, Akt, CA**

**NIDN. 06.2512.8701**

Penguji I



**Provita Wiyanti, SE, M.Si, Ak**

**NIDN. 06.1108.8001**

Penguji II



**Maya Indriastuti, SE, M.Si, Ak**

**NIDN. 06.1201.8301**

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi Tanggal 23 Februari 2018

Ketua Program Studi Akuntansi



**Dr. Dra. Winarsih, SE, M.Si**

**NIDN. 06.1308.6204**

## PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Nama : Yelly Cindika  
NIM : 31401405753  
Program Studi : Akuntansi  
Fakultas : Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi berjudul “**Analisis Nilai Perusahaan : Pendekatan *Good Corporate Governance, Financial Leverage dan Intellectual Capital* pada Perusahaan Manufaktur yang Terdapat di Bursa Efek Indonesia tahun 2013-2016**” adalah benar-benar hasil karya saya sendiri, bukan plagiasi dari karya tulis orang lain, baik sebagian atau seluruhnya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip atau dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah. Apabila dikemudian hari terbukti skripsi ini adalah hasil jiplakan dari karya tulis orang lain, maka saya bersedia menerima sanksi sesuai dengan ketentuan yang berlaku.

Semarang, 14 Febuari 2018

Yang Menyatakan,



Yelly Cindika

## **MOTTO DAN PERSEMBAHAN**

### **MOTTO :**

“Manusia sebagai khalifah dimuka bumi  
maka bergunalah hidupnya apabila  
beriman, berilmu dan beramal”

“Tidak ada kesulitan yang bisa kita lewati tanpa adanya kehendak Allah dengan  
demikian hadapi kesulitanmu niscaya semua akan dimudahkanNya”

“Bersyukurlah setiap detik atas nikmat yang Allah berikan, sesungguhnya banyak  
orang lain yang kurang beruntung seperti hidup kita”

YAKUSA “YAKin Usaha SAmpai”

### **PERSEMBAHAN :**

“Kepada ALLAH SWT yang senantiasa memberikan kemudahan dan kelancaran  
dalam segala urusan”

“Kedua orangtua saya tercinta yang tak pernah berhenti berdoa dan memberikan  
kasih sayang kepada keluarga”

“Untuk adik saya tersayang yang selalu membantu dan menyemangati tiada henti”

“Untuk sahabat-sahabat saya tersayang yang selalu mendukung, membantu  
menyelesaikan masalah dan memotivasi”

“Untuk seluruh keluarga Fakultas Ekonomi UNISSULA”

“Semoga Allah senantiasa membalas kebaikan kalian dan memberikan berkah,  
anugrah yang tak pernah putus-putusnya serta memudahkan segala urusan. Amiiin  
Ya Rabbalamin. Saya menyanyangi kalian”

## KATA PENGANTAR

*Alhamdulillah* *rabbil'alamin*, puji syukur peneliti panjatkan kehadirat Allah SWT atas limpahan rahmat, hidayah, karunia, dan anugerah-Nya sehingga usulan penelitian skripsi dengan judul “**ANALISIS NILAI PERUSAHAAN : PENDEKATAN *GOOD CORPORATE GOVERNANCE, FINANCIAL LEVERAGE* DAN *INTELLECTUAL CAPITAL* PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAPAT DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2013-2016**” ini dapat terselesaikan dalam rangka memenuhi salah satu syarat menyelesaikan studi dan memperoleh derajat Sarjana dari Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang. Shalawat serta salam senantiasa peneliti haturkan kepada Nabi Agung Rasulullah Muhammad SAW beserta keluarga dan sahabatnya yang telah menjadi suri tauladan bagi seluruh umat dan telah membawa umat manusia dari kehidupan yang gelap ke kehidupan yang terang-benderang. Penelitian skripsi ini peneliti tentu tidak lepas dari berbagai kendala, namun semua itu dapat terlewati berkat adanya bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak.

Melalui kesempatan ini peneliti menyampaikan rasa syukur dan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada kedua orang tua tercinta, Ayahanda **SUNU YULIAWAN** dan Ibunda **SITI KARNISIH**, atas tauladan, bimbingan, pengorbanan, kasih sayang tulus, dan jerih payah yang telah diberikan serta semua doa yang dipanjatkannya kepada Allah SWT demi peneliti. Dalam kesempatan ini, peneliti juga menyampaikan rasa hormat dan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Ibu Olivia Fachrunnisa, SE, M.Si, Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.

2. Ibu Dr. Winarsih, SE, M.Si selaku Ketua Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
3. Ibu Devi Permatasari, SE, M.Si, Akt, CA selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu dan dengan sabar membimbing dan mengarahkan peneliti sehingga dapat menyelesaikan usulan penelitian skripsi ini.
4. Ibu Hj. Luluk M Ifada, SE, M.Si, Akt, CA selaku Dosen Wali yang telah memberi motivasi dan arahan dalam proses usulan penelitian skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang yang telah memberikan bekal berupa pengetahuan sebagai pedoman dalam proses penyusunan usulan penelitian skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Staff serta Karyawan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang, yang telah membantu dalam administrasi dan kegiatan yang diadakan oleh akademik.
7. Ibunda Siti Karnisih dan ayahanda Sunu Yuliawan, nenek Sami dan saudara-saudara dari peneliti Andika Prasetya dan Yokal Kurniawan serta keluarga besar yang senantiasa mendoakan, membimbing dan memotivasi baik secara moril maupun materil dengan penuh kasih sayang kepada peneliti.
8. Keluarga Besar Himpunan Mahasiswa Islam (HMI) Sultan Agung Semarang, yang telah bersama berjuang demi islam, indonesia, dan sesama mahasiswa, serta selalu memberikan motivasi dan ilmu diluar bangku perkuliahan, tak lupa dengan kata motivasi yaitu yakin usaha sampai.

9. Keluarga Besar Organisasi daerah Rembang (KD\_RE.COM) yang telah memberikan semangat perjuangan tentang kekeluargaan mahasiswa Rembang Unissula agar lebih dalam menempuh ilmu.
10. Keluarga Besar Badan Eksekutif Mahasiswa Perguruan Tinggi (BEM-PT) Universitas Islam Sultan Agung Semarang yang telah memberikan semangat perjuangan dalam perubahan khususnya Unissula yang lebih baik.
11. Orang terdekat peneliti Edy Erwanto yang senantiasa bersedia berbagi pengalaman, perhatian, memberikan semangat, nasihat serta doa tulus bagi peneliti dalam proses penelitian usulan skripsi ini.
12. Sahabat-sahabat peneliti M Yusuf Effendi, Sri Isna W dan Rodlitu Bimasyiatillah yang senantiasa memberikan semangat, bantuan, dan motivasi positif dalam proses penyusunan usulan penelitian skripsi ini.
13. Teman ideologis seperjuangan Siti Meilani Putri, kakak ideologis perjuangan Wa Ode Nur Salam, Hasran, Yuni Indriyani, Wa Ode Orina, Cici Rahmawati, Ani Saputri, Siti Khadijah, Yulisa Dian M, Dwi Pratiwi, Ihwan Zul I, Nella Fariha R dan Zulfikar yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan pemahaman dan membantu pada penelitian skripsi ini.
14. Sahabat-sahabat peneliti yang tergabung dalam perjuangan bimbingan dan satu ideologis Yeyen Novitasari, Winda Amalia, Widya Hardaningsih, Winanda Destrik A dan Umi Atikoh yang selalu mendukung dan memberi motivasi dan dorongan positif untuk peneliti demi terselesaikannya usulan penelitian skripsi ini.



15. Seluruh teman-teman Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang Angkatan 2014.
16. Semua pihak yang membantu baik secara langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan usulan penelitian skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu per satu.

Semoga semua amal baik mereka dicatat sebagai amalan yang terbaik di sisi Allah SWT. Peneliti juga memohon maaf bila dalam usulan penelitian skripsi ini terdapat kekurangan dan kesalahan karena peneliti hanyalah manusia biasa yang tidak lepas dari kekhilafan. Akhirnya, peneliti berharap semoga apa yang terkandung dalam usulan penelitian skripsi ini bermanfaat bagi semua pihak. Aamiin.

Semarang, 14 Februari 2018

Peneliti,

Yelly Cindika